

EL EBRO

Diario de Tortosa.

Núm. 694

Año IV

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 pesetas
Fuera triestre.	3'00
Extranjero, id.	4'50

Viernes 24 de Abril de 1903

REDACCION: Portal del Palan. núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de caracter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

Oh Jesús mío: Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos se esfuerzen por oír misa más veces y con más devoción.

Resolución apostólica

Oír misa siempre que nos permitan nuestras obligaciones.

Diario religioso

ABRIL

Sajo el sol. 5'31
Sepone á las 6'24

25

SABADO
S. Marcos

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa con ventual

SAN JUAN

Ultimo día de la novenario al Sagrado Corazón de Jesús con exposición

y ejercicios de costumbre á las 6 de la tarde.

Rosarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza á las 6 de la tarde

En la iglesia de esta advocación á las 4 y 12.

CANDIDATOS IMPOSIBLES

Explicita, ó implícitamente, todos los liberales que se presentan candidatos para las elecciones del domingo, confiesan y reconocen que España no puede seguir como está, y que necesita de una porción de reformas para salir de su abatimiento y verse próspera y feliz; y todos prometen terminantemente trabajar cuanto les sea posible para procurar el bien de la nación. Están, pues, todos ellos unánimes en declarar que España se halla enferma y necesita remedio; mas á cualquiera que tenga mediano sentido común le ocurre que esta declaración equivale á un reconocimiento de que tales candidatos—por buenos deseos que se les suponga—son incapaces de remediar ningún daño, porque es evidente que el liberalismo lleva casi una centuria de dominación absoluta sobre España, y que durante ese espacio de tiempo España no ha cesado de empeorar.

En crédito á los ojos del mundo, en rango internacional, en cohesión

social, en todo cuanto constituye algún elemento de fuerza y vigor, la España de 1903 está muy por bajo de la España de hace un siglo. Durante estos últimos cien años hemos ido decayendo día por día, y al paso que se afirmaba entre nosotros el imperio de liberalismo, fueron debilitándose nuestras fuerzas, consumiéndose nuestros recursos, dividiéndose la nación en partidos, pervirtiéndose el pueblo y extinguiéndose las fuerzas vitales de la patria española. Hace un siglo, nuestra moneda era la primera de Europa, y hoy es la última; hace un siglo, se contaba con nosotros en todo problema internacional, y hoy nadie se acuerda de España, ni siquiera en los que le interesan; hace un siglo, el pueblo español tenía un solo pensamiento y amaba á las instituciones nacionales, y hoy no las ama y está dividido por la discordia; hace un siglo, vencíamos á los mayores capitanes del mundo, y hoy nos dejamos vencer por un puñado de aventureros. Todo eso es el resultado de casi cien años de dominación liberal.

Y con lo que así nos ha abatido y arruinado, ¿habrá nadie que sinceramente se prometa, y sinceramente pueda prometernos curar las heridas de España, restaurar sus fuerzas, devolverla su antiguo vigor y renovar su grandeza y poderío? ¿Será posible que nadie se proponga sinceramente valerse para instrumento de prosperidad del mismo que ha labrado nuestra ruina? ¿Puede nadie dar crédito á los halagüeños ofrecimientos de quienes nunca han hecho otra cosa que agravar nuestros males?

Indigna sobremedura que la turba de candidatos liberales que se ofrece á los electores, insista en un engaño tan manifiesto como prometer la regeneración de España por el liberalismo, que es el veneno que la tiene moribunda; pero indigna muchísimo más que la nación, á pesar de cuanto sabe por triste experiencia, no se decida de una vez á arrojar lejos de sí á tanto embaucador, á tanto politicastro, á tanto parásito, á tanto malvado como ha caído sobre ella mintiendo libertad. Y, verdaderamente, está muy debilitada y abatida cuando los tolera aún y soporta que así se burlen de ella y la exploten.

Con esos candidatos no hay esperanza posible de que cada día no sufran nuevos y mayores quebrantos los intereses morales de los españoles, considerados individual ó colectivamente. Pero el daño que su triunfo acarree, no es sólo moral, sino que trasciende á la esfera de los intereses materiales, y esto lo ve y lo palpa todo el mundo. Y lo que maravilla es que, palpándolo y viéndolo, aún sean posibles, en crecido número, candidatos que deberían ser imposibles.

J. J. V.

Combes emplazado

Gran Cartuja 12 Abril de 1903.

Sr. Presidente del Consejo.

Los plazos que los agentes de vuestra administración han creído poder fijar á nuestra permanencia en la Gran Cartuja tocan á su fin. Ahora bien, tenéis derecho á ser el primero en saber que no abandonaremos el puesto de penitencia é intercesión en que plugo colocarnos á la divina Providencia. Nuestra misión es la de sufrir y orar aquí por nuestro querido país; solo la violencia podrá apagar en nuestros labios la oración.

Por desgracia en estos días de perturbación, en los cuales solamente reina la arbitrariedad, hay que prever las más tristes eventualidades: y como á pesar de la justicia de nuestras reivindicaciones, es posible que se nos disperse bruscamente á la fuerza y se nos arroje hasta de nuestra patria, debo deciros desde ahora que os perdono, tanto en nombre propio como en el de mis hermanos, los múltiples procedimientos tan poco dignos de un jefe de Estado, que con nosotros habéis usado. En otras épocas el ostracismo nos desdigna, como desdeña hoy día las armas, siquiera aparentemente leales!

Esto no obstante, creería faltar á un deber de caridad cristiana, si el perdón que os concedo dejara de acompañarlo de un saludable consejo y al propio tiempo de una seria advertencia. Mi doble carácter de sacerdote y religioso me autoriza indudablemente á dirigirlos uno y otro, con el objeto de detenerlos, si os queda todavía un resto de prudencia, en la guerra odiosa é inútil que habéis emprendido contra la iglesia de Dios.

Ahora bien; en virtud de una urgente invitación vuestra, y de la presentación de un documento, cuya manifiesta falsedad parece no debíais desconocer, la Cámara francesa ha dictado sentencia condenatoria contra la Orden de que Nuestro Señor Jesucristo me ha hecho jefe. Yo no puedo aceptar esta sentencia injusta: yo no la acepto; y apesar del perdón sincero que os concedo, pido la revisión, en uso de mi derecho y de mi deber, por el tribunal infalible de Aquel, que está constituido Soberano Juez nuestro! En su virtud, prestad particular atención á mis palabras, señor Presidente del Consejo, y no cometáis la lijereza de sonreiros, ni de considerarme como un espectro de otros tiempos; en su virtud, vos pareceréis conmigo ante el tribunal de Dios. Allí no caben los "chantajes", no caben los artificios de la elocuencia, no caben los efectismos de la tribuna ni de las artes parlamentarias; allí no caben falsos documentos ni mayorías complacientes; allí no

cabe más que un Juez sereno, justo y poderoso, y una sentencia sin apelación, contra la que ni vos, ni yo podemos protestar!

Hasta luego, señor Presidente del Consejo! Yo no soy joven y vos tenéis ya un pie en el sepulcro. Preparaos, porque la revisión que os anuncio os reserva emociones inesperadas. Y para aquella hora solemne contad más con los efectos de una conversión sincera y de una seria penitencia que con las habilidades y sofismas á los que debéis vuestros efímeros triunfos.

Y como el deber me obliga á volver bien por mal, voy á orar, ó hablando con más propiedad, los Cartujos cuya muerte habéis decretado, vamos á continuar rogando al Dios de las misericordias, al cual vos perseguís tan encarnizadamente en sus siervos, para que os conceda el arrepentimiento y la gracia de las saludables reparaciones.

Soy, señor Presidente del Consejo vuestro más humilde servidor.

F. Miguel.

Prior de la Gran Cartuja.

A MIS ELECTORES

Mientras tuve la honra de representar á la circunscripción de Pamplona y á la Liga Católica de Navarra en el Congreso, procuré hacer lo que pude y supe, en lo poco que permitieron las circunstancias y hasta donde mis pobres fuerzas alcanzaron. Disueltas aquellas Cortes y en vísperas de nuevas elecciones, otra vez vuelvo á vosotros, cada día con más decisión y entusiasmo, para pedir os de nuevo un puesto donde seguir peando.

No aspiro, bien lo sabéis, á ser ministro ni nada, ni á medrar, ni á ganar cosa ninguna; antes mi única ambición, como la vuestra, es servir á Dios y á la Patria de balde, y dar en su defensa trabajo, hacienda, salud, la vida si es menester, cuanto soy y cuanto tengo. Ni aun aspiro al triunfo de ninguna parcialidad determinada; sino á pedir y procurar, cuanto sea de mi parte, la union de todos los hombres de buena voluntad para defender la fe católica que nos quiere arrancar; para restaurar las cristianas y castizas tradiciones de esta pobre patria nuestra entrada á su destrozada por los partidos liberales, en otro tiempo legiones de herejes é incrédulos más ó menos francos; y ahora, además y ya sin ningún rebozo, enjambres de vividores y negociantes políticos.

Quiero, como vosotros, ante todo y sobre todo, y para eso os pido puesto en el combate, luchar hasta morir por nuestra santa fe y por el imperio absoluto de Jesucristo sobre todos los pueblos, en toda su integridad y todas sus consecuencias.

Como vosotros, quiero que se peticione y cumpla cuanto con vosotros

pactó; quiero que se os pague cuanto morosa é inicuamente se os adeuda; y, destruida la centralización liberal y parlamentaria que todo lo absorbe y explota, proscritas las libertades de perdición que todo lo corroe y disuelven, quiero la restauración de vuestros benditos fueros, sin mermas, sin excepción, en toda su plenitud: porque ese es vuestro derecho sagrado é intangible, esa vuestra voluntad justa é inmutable; y sin los fueros y libertades tradicionales, que son la constitución interna y secular de España, no hubo nunca ni podrá haber jamás entre nosotros, como hubo en mejores días, orden estable, libertad verdadera, ni unidad nacional sólida y robusta.

Ya me conocéis y no necesito puntualizar más mi programa, que es el vuestro.

Si me creéis idóneo para sustentarlo, dadme vuestros votos.

Si me haceis diputado, con la gracia de Dios procuraré cumplir como bueno.

RAMÓN NOCEDAL.

(De La Tradición Navarra.)

Mella en Barcelona

Su llegada

Los alrededores del apeadero de la calle de Aragón ofrecían desde mucho antes de la hora de arribo del tren expreso de Madrid animadísimo aspecto.

Numerosos y significados carlistas llenaban buena parte del andén de llegada de los trenes descendentes, descollando entre aquella apiñada masa grupos de sacerdotes y una distinguida y bella dama cuyo entusiasmo por la causa de D. Carlos raya casi en delirio.

En las alturas del apeadero había también muchos tradicionalistas y varias señoras que con antelación se colocaron junto á las barandillas del espacioso vestíbulo por donde debía pasar el ilustre viajero para saludarle con los pañuelos y aplaudir.

Momentos antes de la llegada del tren se aseguró que un grupito de enemigos de la candidatura carlista se había situado en el puente que cruza sobre la vía por la calle de Claris, sin duda para hacer alguna demostración hostil, y uno de los que se hallaban en el andén, que por sus movimientos y disposiciones debe de estar acostumbrado á mandar y á que le obedezcan, ordenó que seis ú ocho correligionarios fuesen allí á imponer el orden y el respeto, en caso necesario.

Poco después apareció el tren, y antes que el potente freno lo detuviese, resonó un plauso entusiasta y prolongado y al asomarse el Sr. Vázquez Mella fué aclamado con vivas al político honrado y consecuente y al orador insigne.

Entre los que se apresuraron á saludar al ilustre viajero y á estrechar su mano, vimos, ó nos pareció ver, á los señores Erasmo de Jener, Pedreny, Buxareu, Borrás de Palau, Comas, Viñas Fortuny, Font, Morales, Pelfort, Casals, Píñol, Camps, Austrí, Pujet, Viladons, Moore (don Guillermo), Freixas, Bertulada, Grañá, Talarñ, Vilasau, Romeu, Suñol, Roca, Sala, Genovés, Matas, Teixidó, Masanet, Balenyá, Romagosa, Lloré, Benach, Genis, Valls, Dalmau, Marsá, Roura, Lloret, Junyer, Alier, Vives, Saellas, Martorell, Galabet, Miset, Boda, Ros, Sicart y Dalmases.

Hasta que partió el expreso no se

pudo adelantar un paso, por querer todos los correligionarios del Sr. Mella allí presentes estrechar su mano y darle la bienvenida.

Rodeado de ellos y escuchando con satisfacción mal comprimida sus vítores y aclamaciones, logró poco á poco avanzar y salir del apeadero, aumentando su agradable impresión al ver que centenares de adictos le esperaban en el paseo de Gracia y que nuevos y más nutridos aplausos y vivas saludaban su llegada.

Hay que reconocerlo y que confesarlo en aras de la verdad y de la justicia; el entusiasmo que los carlistas sienten por sus ideales y por las personalidades que los simbolizan es mayor, es más delirante que el mantenido por los hombres de los demás partidos.

A impulsos de la masa fué acercándose el Sr. Mella al lujoso carruaje que le esperaba, cuyas libreas nos parecieron las de la casa del señor duque de Solferino. Ya en él, acompañado del Sr. Feliu se renovaron los aplausos y las aclamaciones, que no cesaron hasta llegar al hotel Continental, donde se hospedaron dichos candidatos.

En vano se empeñó el auriga en tomar el arroyo central: los que ocupaban los lados del coche no lo permitieron, sin duda para no verse salpicados del fango, y aquél prosiguió su marcha por el paseo lateral, infringiendo las ordenanzas municipales.

Los católicos

Si bien el núcleo principal de la manifestación lo formaban los tradicionalistas, se han visto también muchos católicos que no figuran en el carlismo y, entre ellos, al presidente del Comité de defensa social, y concejal del Ayuntamiento de Barcelona, Sr. Pons, y varios individuos pertenecientes á dicha agrupación.

Un incidente

Al partir la comitiva, un mal aconsejado ó de temperamento poco en armonía con su conveniencia personal gritó, según se dijo, ¡Abajo el diputado cunero! y un garrotazo le hizo enmudecer y demandar auxilio en una farmacia próxima. Reprobamos lo primero y condenamos lo segundo.

La manifestación

Esta siguió por el centro de la plaza de Cataluña sin que cesaran un instante los vítores y las aclamaciones. Despidióse el Sr. Mella desde el coche y subió al hotel; pero sus correligionarios no se retiraban é interrumpían, sin moverse del arroyo, la circulación de los tranvías y tránsito rodado.

Los gritos de "¡Que salga al balcón! ¡Que hable!", no cesaban, y el señor Mella se vió obligado á complacer á sus entusiastas partidarios.

El discurso

Con voz no tan vibrante como en otras ocasiones por estar algo afónico dijo el ilustre orador parlamentario:

"Dos palabras para daros las gracias más expresivas y sinceras, por la explosión de virilidad de este pueblo catalán, que á pesar de la piqueta revolucionaria que viene á derribar tantas instituciones sagradas, se mantiene firme para garantía y salvaguardia de la fé.

(Grandes aplausos.)

El espíritu catalán es grande y fuerte como las rocas de vuestras montañas, y heroico como aquellos almogáberes que pasaron triunfante por el mundo la bandera catalana, escribiendo una de las páginas más hermosas de vuestra historia gloriosa.

(Aplausos prolongados.)

Vosotros sois un partido de sacrificio. No vais en busca del medro personal. Las adversidades caen sobre

vuestro corazón como los granos de incienso sobre las ascuas encendidas, formando al chocar el aroma del sacrificio.

Voy á resumir con tres vivas.

¡Viva la religión católica! ¡Viva Cataluña! ¡Viva el regionalismo!

Estos vítores fueron unánimemente contestados, prolongándose la ovación largo rato.

El señor Feliu

Los manifestantes pidieron con insistencia que hablase también el señor Feliu, y éste, desfilando á la petición de sus correligionarios, se asomó al balcón, siendo ovacionado.

El docto catedrático de la Universidad central dijo en síntesis:

"Después de haber hablado el ilustre Mella, bien poco puedo decir yo.

Venimos á levantar la bandera de la patria, que arrastran por los suelos sus enemigos y los del altar, y terminó dando los vivas siguientes: ¡Viva Barcelona católica! ¡Vivan los fueros catalanes! ¡Vivan nuestras tradiciones sacrosantas!

Vivas que fueron acogidos y contestados entusiásticamente, y poco después se retiraron los manifestantes ordenadamente, quedándose con los señores Mella y Feliu, cambiando impresiones los conspicuos del partido en Cataluña.

El Papa y Eduardo VII

La prensa niega crédito á las noticias que han circulado acerca del plan de la visita del Rey Eduardo al Papa.

Se asegura que la visita se reducirá á despedirse oficialmente Eduardo de la embajada británica, y á visitar luego al Papa, trasladándose seguidamente á la estación.

En el Vaticano se hacen preparativos para recibir al soberano inglés.

Entre el elemento oficial inglés hay gran empeño en que la visita se realice sin que pueda sentirse por ella molestado el soberano italiano.

Hasta que el rey Eduardo llegue aquí no se notificará oficialmente al Papa el deseo de aquél de visitar al Santo Padre.

DE AGRICULTURA

PLANTACION DE LAS PATATAS

Según el resultado de experimentos verificados en Inglaterra para obtener el máximo de rendimiento en una plantación de patatas, conviene colocar los tubérculos á 10 centímetros de profundidad.

Se sembraron en 22 de mayo tubérculos del tamaño de un huevo á la profundidad de 5, 10 y 15 centímetros en líneas espaciadas á 105 centímetros, con una separación de las plantas entre las líneas de 70 centímetros. El suelo era ligeramente arcilloso, fértil y bien preparado; el cultivo se verificó con esmero, pero á pesar de una intensa sequía no se regaron las plantas.

La plantación á 5 centímetros de profundidad fué la que produjo mayor número de tubérculos, y éstos de mayor peso total. La de 10 centímetros sumistró patatas cuyo peso medio resultó el más elevado y el peso total inferior. En fin, la plantación á 15 centímetros no dió resultados satisfactorios, ni por el tamaño medio de los productos cosechados, ni por la cantidad de tubérculos.

Ha fallecido en Madrid el almirante Valcárcel. Fué uno de los héroes del Callao, sirviendo á las órdenes de Mendez Nuñez como comandante de la fragata "Resolución".

— La escritora Emilia Pardo Bazán ha obsequiado en su casa de Madrid con un té al insigne escritor católico francés Mr. Brunetiere.

— El ministro de Justicia Mr. Valle ha notificado al Ilmo. Obispo de Nancy la resolución del ministerio del secretario Combes, suprimiéndole la consignación.

Esta draconiana venganza ha producido gran indignación entre los católicos y entre los republicanos sensatos.

— Un periódico ha dicho que surgirá pronto una crisis parcial.

Según esa particular información, saldrán del Gabinete el señor Alendalazar y el señor Abarzuza, quien será reemplazado por el Sr. Pidal.

— Su Santidad León XIII ha recibido noticia de la visita que le hará próximamente el emperador Guillermo de Alemania.

El Papa ha ordenado en consecuencia que se prepare para la recepción del soberano alemán el gran salón del trono, uno de los más grandiosos del Vaticano.

— En la iglesia de las Trinitarias de Madrid se ha celebrado una misa de Requiem por Cervantes y demás insignes escritores que cultivaron las letras en España.

El acto ha sido organizado por la Academia Española de la Lengua y asistió numerosa concurrencia, además de varias representaciones.

— Un despacho de Soria dice que en aquella comarca ha llovido abundantemente, lo cual favorece las labores agrícolas.

— De Segovia han comunicado que ha caído una copiosa nevada.

— En Castellón los obreros de casi todos los oficios han solicitado de sus patronos la concesión de la jornada de nueve horas. Los patronos se han reunido y han acordado no acceder á lo pedido por los operarios.

— Un telegrama de Argel anuncia que se han producido graves disturbios en Tremecen, entre judíos y turcos (soldados franceses del ejército de Africa).

Unos 45 judíos fueron gravemente heridos.

— Comunican de Gerona que en las obras en construcción del castillo de San Julián de Ramis, ocurrieron anteayer varios desprendimientos de tierra, sepultando á tres operarios, de los cuales uno pudo ser salvado, gracias á la prontitud con que se acudió en su auxilio. Los otros dos perecieron aplastados.

Cultos

El próximo domingo, en la iglesia de San Juan, la Pía-Unión del sagrado Corazón de Jesús celebrará los solemnes cultos siguientes:

Desde el amanecer hasta las ocho se dirán misas rezadas; á las siete será la de la Comunión general que celebrará el Exmo. Sr. Obispo. A las nueve y media, expuesto el Smo. Sacramento, se cantará Oficio solemne con sermón á cargo del distinguido orador sagrado, Rdo. P. José María Moltó S. J. El Smo. Sacramento quedará expuesto á la adoración de los

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

fieles hasta terminada la función de la tarde.

Por la tarde, á las cinco, se cantará el seráfico Trisagio, se practicarán algunas devociones en obsequio del Deficó Corazón y despues del sermón que dirá el mismo Padre de la mañana, terminará la función con la reserva y bendición solemne del Smo. Sacramento.

El lunes, á las siete y media, se cantará un aniversario solemne en su fragio de las almas de los que pertenecieron á la Pfa Unión.

Todos los fieles que habiendo con fesado y comulgado visiten la iglesia de San Juan en esta domingo, pueden ganar una indulgencia plenaria aplicable á las almas del Purgatorio segun concesión del Sumo Pontífice Pfo VII (7 julio 1815.)

Los fieles que deseen pertenecer á la Pfa Unión, pueden entrar en la sacristía de la iglesia en la que serán inscritos en el libro de la Congregación y recibirán la correspondiente cédula de agregación.

CRÓNICA

Debemos manifestar á *Los Debates* que el pleito electoral de Gandesa nos importa un bledo.

Y en cuanto á las apreciaciones estampadas en la correspondencia que nos remitió un amigo de Corbera estimamos que las inspiró una intención rectísima.

Que el Sr. Bosch es tan católico como el que más.

Nadie le ha negado la condición de tal, ni siquiera nuestro comunicante que se limitaba en su carta á lamentar que el Sr. Bosch malograra las simpatías con que cuenta en aquel distrito presentándose con carácter canalejista.

Y esto no es escribir desde Coria.

*. No fué, según parece, un hecho aislado el robo de un mulo, llevado á cabo dias pasados en uno de los huertos del Sr. Coloma.

Poco despues, en la partida de Pimpí, intentaron asaltar de noche dos casas de la huerta. En una habian perforado la pared con ánimo de levantar el pestillo de la puerta, lo cual no pudieron realizar, porque con el ruido alarmaron al dueño de la finca, y en la otra al forcejear también la puerta fueron dispersados los cacos á tiro limpio. Ambos intentos se cree que iban encaminados al robo de animales.

*. Esta tarde ha dado comienzo en la Casa de San José de Roquetas una numerosa tanda de ejercicios espirituales para Sres. Sacerdotes.

*. Se nos ha dicho que mañana en el tren de la una es esperado en esta ciudad el jefe del partido liberal de la provincia Sr. Marqués de Marianao.

*. Es mucha la cantidad de alosas (sabogues) que estos dias se exponen en el mercado público.

Más de sesenta hombres hay en la actualidad en las golas del Ebro persiguiendo tan rico pescado.

*. Han hecho su aparición las primeras canastillas de fresas de la temporada, como asi mismo las hortalizas primerizas que se importan de la huerta valenciana.

*. El juez de primera instancia de Tortosa cita y emplaza á los consortes Antonio Juan Martí Papió y Teresa Andreu Sabaté, de ignorado paradero.

*. La nueva Diputación provincial se compone de seis liberales, seis republicanos, cinco conservadores y tres carlistas.

*. El martes último las parejas que se dedican á la pesca de langostinos y recalán en San Carlos de la Rápita condujeron á la plaza 140 arrobas de dicho crustáceo, que se vendió á los acaparadores de 34 á 40 pesetas arroba.

*. La guardia civil de Torredembarra ha detenido á dos sujetos indocumentados, á quienes se vió merodear por Ampolla y Amposta la noche en que se cometió un robo en el tren de Valencia.

DE TODAS PARTES

Pescados de 10 000 años

Al hacer las perforaciones necesarias para toneles y pozos en Nevada, Utah y Arizona (Estados Unidos), se han hallado en leches de sal gemma situados algunos á 100 metros de la superficie del suelo, centenares de pescados perfectamente conservados. Supónese que estas capas saladas fueron el fondo de un lago que medía no menos de 50 kilómetros de largo por 20 de ancho y cuyos habitantes, pertenecientes á especies desaparecidas, con los restos ahora encontrados. Estos pescados no solo no se han petrificado, sino que parecen como recién conservados. Su carne expuesta al sol, tomaba la consistencia de la madera, momificación que no impide haya servido de alimento á algunos obreros. Por último, según cómputos de personas inteligentes, la edad de tales pescados no baja de 10,000 años.

Una planta insectívora

Originaria del Africa del Sur, cultivase en gran escala en Nueva Zelandia, aunque también podría cultivarse en otras regiones por no temer el frío, la "turagia albena". Tiene esta planta la propiedad de aprisionar las mariposas que acuden á gustar el nectar de su caliz. Atraídas las mariposillas por el grato olor que exhalan sus flores, penetran en el fondo del profundo caliz para tomar su precioso alimento; más antes de librar es aprehendida su trampa por dos pinzas que vigilan el paso, y retienen prisionero al insecto hasta que muere.

Barcos movidos por el alcohol

La Sociedad de embarcaciones de vapor del "Sprée"; según vemos en el *Auto-Velo*, de París, va á establecer un servicio regular de barcos movidos por alcohol en el Srée, entre el

Bargertrasse y la estación de Bellevue, en Berlín.

Provisionalmente se pondrán en circulación ocho barcos, de 50 plazas, á marcha rápida, provistos de motor de alcohol.

Antorchas marinas de acetileno

El Ministerio de Comercio de Inglaterra (Baard of Trade) ha hecho obligatoria la aplicación á todos los buques de guerra británicos de las antorchas marinas de acetileno, que tanta aceptación tienen en los Estados Unidos, y cuyas experiencias, efectuadas en la Marina mercante y en la militar, han dado excelentes resultados.

La utilidad práctica de dicha aplicación consiste en que poniendo por proyectil en un cañón el cilindro que forma antorcha, ésta se inflama en el punto que cae, y queda sobre la superficie del mar iluminando una gran extensión de costa, una flota enemiga ó un punto interesante previamente determinado y hacia el cual se dispara el proyectil antorcha.

La ventaja principal que también presenta es que deja al buque ó al puerto que la ha lanzado en la más completa oscuridad, cosa que no ocurre con los proyectores eléctricos, que revelan siempre el punto de donde salen, por la dirección del haz luminoso.

TELEGRAMAS

El descanso dominical

El Sr. Dato ha recibido un telegrama de Buenos Aires en el que 150.000 dependientes de comercio le felicitan por su discurso en favor del descanso dominical.

También ha recibido otro despacho en el que 3.000 dependientes de comercio barceloneses recaban su apoyo en favor del descanso.

El ministro ha ofrecido apoyarles en todo aquello que sea de justicia,

La "Gaceta,"

Hoy publicará la "Gaceta," un decreto de Gracia y Justicia prohibiendo que los penados reciban dinero, y reorganizando los reglamentos de prisiones.

Embalsamamiento

Ha sido embalsamado el cadáver del vice almirante Valcárcel.

Hoy á las once de la mañana se celebrará el entierro.

Los militares electores

En los círculos políticos se ha seguido comentando hoy con preferente atención lo relativo á la intervención de los militares en las elecciones.

Se ha dicho que algunos militares se han negado á dar el voto en las elecciones.

Grandes establecimientos de música

DE

Juan Ayné

Fernando VII, 51, 53, Barcelona
Rambla San Juan, 45, Tarragona

Alquileres pianos nuevos superiores de las acreditadas y garantidas marcas "Keller," y "Juan Ayné."

Instrumentos, harmóniums, música baritísima.

Pueden hacerse los pedidos directamente ó por el recadero D. Andrés Cañellas y hermano (Cuatro Esquinas Casa Calduc) para la casa de Tarragona.

Pídanse catálogos.

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS
DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATE

Partos, enfermedades de mujeres y niños
Angel 16, pral., Tortosa

Persianas

En el acreditado establecimiento de la señora viuda de Ramón Marqués, acaba de llegar un gran surtido de persianas de todas clases y colores á precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

MERCADERES5, (vulgo Carmen)

Venta

Se vende una casa en esta ciudad calle de San Jo-é número 7; razón Plaza Alfonso XII, casa de D. José María de Salvador, 1.º 1.º.

Se alquilan

el entresuelo y el 2.º piso de la casa n.º 13 de la calle de la Cruera ambos espaciosos y con diez y ocho departamentos cada uno y así mismo se alquilan dos tiendas con sus habitaciones contiguas.

Darán razón en la misma casa cuya portería está vacante.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

SUCURSAL

SUCURSAL

U. I. T. A. N.

Máquinas SINGER para coser

REUS

Calle Montesa, 40

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

Sucursal en Tortosa, Angel 14

PRODIGIOSAS PÍLDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales... curan la mala digestión, el estreñimiento, deprimen la sangre...

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión...

MILAGROSAS PÍLDORAS VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas a precio de 1 peseta 50 céntimos cada una... Depósito en Tortosa Botica Drogueria de Carpi...

ORNAMENTOS DE IGLESIA

FABRICA DE TEJIDOS DE SEDA, PLATA Y ORO

FRANCISCO MIRALLE Y CIA

Grandes existencias en damascos, brocateles, espolines, terciopelos y tisús en oro y plata y a realce... Plaza Almeyda, 5 y 6 y Palau, 1 y 3 (frente al Palacio Arzobispal), VALENCIA

DISPONIBLE

ALMANAQUES PARA 1903

- Calendario del Corazón de Jesús... 4 reales uno
Tacos sueltos... a 1
Grandes del Corazón de Jesús... a 4
Almanaque Baillly-Bailliere rústica... a 6 reales uno
de la Familia Cristiana... a 3
de los amigos del Papa... a 2

Calendarios del Ermitaño, Zaragozano y Principado de Cataluña

Gsan surtido de Dietarios y Agendas a precios varios.

Ventas al por mayor y al detall.

Librería VOLTES TORTOSA

Para calzados buenos y elegantes la Zapatería

MORESO

NO EQUIVOCARSE

Plaza de la Catedral y Arco del Romeu

Desechad todo calzado que no lleve el nombre MORESO para ofrecer garantía al comprador

Surtido de calzado de charol, (dòngola) glacé y oscaria.

UNICA EN NOVEDADES EN CALZADO

MORESO Frente la Catedral MORESO

No equivocarse TORTOSA No equivocarse

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio. — 2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES - TORTOSA

Gastos de correo a más.